

Verhandlungsbericht des Gemeinderats

Publikationsdatum: 21.04.2023

Skatparkprojekt in der «Pünt»

Ende Oktober 2020 wurde dem Gemeinderat eine Petition für einen Skatepark in Rorbass eingereicht. Diese Petition wurde von 420 Erwachsenen und Jugendlichen aus Rorbass und Freienstein-Teufen mitunterzeichnet. Der Gemeinderat liess daraufhin von einem auf Skateparks spezialisierten Planungsbüro eine Machbarkeitsstudie ausarbeiten. Der dafür vorgesehene Standort bei der Allmendwiese stiess indes bei der direkten Anwohnerschaft auf Widerstand, weshalb der Gemeinderat ein zweites Projekt in der Pünt, gleich neben dem Bocciadromo, ausarbeiten liess. Dem Gemeinderat war es sehr wichtig, dass eine Anlage projektiert wird, die nicht nur Skatern Spass macht, sondern die auch gut von Kleinkindern mit ihren Trottinets oder von Jugendlichen mit ihren Rollerblades genutzt werden kann; also dass eine Anlage entsteht, die ganzen Familien Freude machen kann. Entstanden ist eine 450 m² grosse Anlage aus Beton. Beton verursacht entschieden weniger Immissionen als ein Park mit mobilen oder hohlen Elementen. Zudem ist so ein Betonskatemark weniger gefährlich und unterhaltsarmer. Der Gemeinderat ist überzeugt: Dank der vielseitigen Nutzungsmöglichkeiten wertet der Skatepark das Gebiet Pünt als Freizeit- und Naherholungsgebiet für Familien aus Rorbass und Freienstein-Teufen substantiell auf. Die Gesamtkosten belaufen sich auf 460'000 Franken. Für über die Hälfte des Betrags liegen bereits verbindliche Finanzierungszusicherungen von Dritten vor. So wird unter anderem auch die Gemeinde Freienstein-Teufen das Projekt mit einem substantiellen Beitrag unterstützen, und ein privater Trägerverein will nach der Gemeindeversammlung zusätzlich private Sponsorengelder generieren. Die Gemeindeversammlung entscheidet am 13. Juni 2023 über das Projekt. Es geht dabei um die Bewilligung eines Verpflichtungskredits für die noch ungedeckten Kosten von 220'000 Franken. Auf der Homepage www.rorbass.ch unter «Aktuelles» sind weitere Informationen zum Projekt sowie eine Visualisierung aufgeschaltet.

Verbundfahrplanprojekt 2024; Vernehmlassung

Vom 06. bis 26. März 2023 lag der Fahrplanentwurf für das Jahr 2024 öffentlich auf. Der Gemeinderat darf feststellen, dass Rorbass insgesamt gut mit öffentlichen Verkehrsmitteln erschlossen ist und der Fahrplan ab 2024 auf der Linie 521 (zum Flughafen Kloten) mit dem Viertelstundentakt zu den Hauptverkehrszeiten zusätzliche Verbesserungen bringt. Im Gegenzug sieht der Fahrplanentwurf aber vor, dass die Linie 521 zwischen 9 und 14 Uhr nur noch im Stundentakt verkehrt. Der Gemeinderat unterstützt das entsprechende Anliegen aus der Bevölkerung, den heutigen Halbstundentakt in dieser Zeit beizubehalten. Dies hat der Gemeinderat der PostAuto Schweiz AG so mitgeteilt.

Bullitreffen Zürcher Unterland

Bereits zum dritten Mal findet zum Abschluss der Sommerferienzeit in der «Pünt» das «Bullitrefen Zürcher Unterland» statt. Der Gemeinderat hat den Veranstaltern die entsprechende Polizei- und Festwirtschaftsbewilligung für das Treffen vom 18. bis 20. August 2023 mit Auflagen erteilt.

Baubewilligungen

Folgende Baubewilligungen im ordentlichen Verfahren wurden erteilt an:

- Christina und Roger Bänziger, Rorbas, für den Umbau und die Aufstockung des Dachgeschosses des Einfamilienhauses Wilerstrasse 5
- Abwasserverbund Embrachertal, für die Kapazitätserhöhung der biologischen Reinigungsstufe, den Neubau des Technikraums, die Errichtung eines Hochwasserschutzes und den Einbau eines Lifts ins Betriebsgebäude, Schützenhausstrasse 1 + 1.1

Gemeinderat Rorbas